

SCHOPENHAUER ET LE LIBRE ARBITRE

Schopenhauer était un philosophe allemand du XIXe siècle connu pour sa pensée pessimiste et sa critique de la métaphysique idéaliste de Kant. En ce qui concerne la question du libre arbitre, Schopenhauer considérait que la volonté était un concept fondamental de l'être humain, mais qu'elle était soumise à des forces qui la dépassaient.

Selon Schopenhauer, la volonté est une force aveugle qui régit l'univers et qui est présente en chaque être vivant. Cependant, cette volonté n'est pas entièrement libre, mais plutôt soumise à des lois causales qui déterminent son comportement. Ainsi, Schopenhauer rejetait l'idée d'un libre arbitre absolu, affirmant que l'être humain était soumis à des contraintes psychologiques, sociales et biologiques qui limitaient son choix.

Schopenhauer pensait que la plupart des décisions humaines étaient le résultat de désirs inconscients plutôt que d'une volonté libre et rationnelle. Il croyait que l'être humain était souvent victime de ses passions et de ses instincts, qui dictaient ses choix plutôt que sa raison. De plus, Schopenhauer considérait que l'environnement social et culturel dans lequel une personne était née influençait grandement son comportement et ses choix, de sorte que le libre arbitre était encore plus limité.

En somme, Schopenhauer considérait que le libre arbitre était une illusion, et que l'être humain était soumis à des forces qui le dépassaient. Sa conception pessimiste de l'existence humaine se reflète dans cette idée que la volonté humaine est soumise à des contraintes qui limitent sa liberté de choix.